
С Е В Е Р О М О Р С К И Е 

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА 

- КАЧЕСТВО ОБСЛУЖИВАНИЯ: 

- КОМПЬЮТЕРНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ: 

- ВЫСОКАЯ СКОРОСТЬ АКТИВАЦИИ 51,М-КАРТ и 

ПРОХОЖДЕНИЯ ПЛАТЕЖЕЙ. Ш Ш к - -

- БОЛЬШОЙВЫБОР ТЕЛЕФОНОВ и^КСЕССУЛРОВ. 

Подлежит обязательной сетификации 

Л Ы Е 1 М Североморскому молочному заводу - 30 лет! 
ВПЕРВЫЕ В НАШЕМ ГОРОДЕ! 

МОЛОЧНЫЙ ПРАЗДНИК! 

С 

МУРМАНСК 
ул. Дзержинского, 4, тел. 474-463 
пр. Ленина, 45, тел. 446-394 
ул. Полярные Зори, 49/2, тел. 444-146 
СЕВЕРОМОРСК г. 
Морвокзал, тел. (237) 4-59-21 

ЗЧЕНИЕ к ОБЩЕРОССИЙСКОМУ 

I ОПЕРАТОРУ (600 горшоа. 156 стран): 

Лицензия МФ РФ № 4323Д 

ПОЛИС 
обязательного страхования 
автогражданской 
ответственности 

- с 1 июля 2 0 0 3 г. 
РОСГОССТРАХ м т о 

Страховой отдел ООО "РОСГОССТРАХ-СИВвРО-ЗАПДД" • г.Сииироморока: ул.Колышкина, 7. Тол.: В-ОО-вЗ 

2 7 сентября с 13 часов 
на площади Сафонова 

для вас и вашин детей: 
• выступления творческих коллективов; 
$ веселые конкурсы; 
• розыгрыш лотерейных Билетов; 
& финал конкурса частушек; 
$ дегустации; 
• молочные кафе; 
• катание детей на лошадях; 
$ детский Батут. 

ПАЛЬТО• ПОЛУПАЛЬТО*ПАЛЬТО• ПОЛУПАЛЬТО^ ПАЛЬТО* ПОЛУПАЛЬТО 

УВАЖАЕМЫЕ 
СЕВЕРОМОРЦЫ! 

В связи с подготовкой к праз-
днованию 60-летия снятия бло-
кады Ленинграда в годы Великой 
Отечественной войны (январь 
2004 года) и предполагаемыми 
единовременными выплатами 
участникам этих событий управ-
ление социальной защиты насе-
ления администрации ЗАТО Се-
вероморск просит предоставить 
подтверждающие документы: 

- граждан, награжденных ме-
далью «За оборону Ленинграда», 
- удостоверение к медали или 
другие документы, подтвержда-
ющие факт награждения; 

- вдов погибших (умерших) за-
щитников блокадного Ленингра-
да подтвердить свое родствен-
ное отношение к участнику обо-
роны Ленинграда и факт участия 
супруга в обороне Ленинграда; 

- граждан, проживавших в бло-
кадном Ленинграде, - удостове-
рение к знаку «Жителю блокад-
ного Ленинграда». 

Документы предоставлять в 
УСЗН по адресу: ул.Ломоносо-
ва, 8; каб. Ыв 3. Тел. 4-69-40. 

ВЛИРНЫЙ САЛОН 
I I 

Поступили в продажу модели 
с московской международной 

ювелирной выставки "ЮВЕЛИР-2003** 
лучших предприятий России. 

Большой выбор 
колец серег 
подвесок ++ цепей 
колье Браслетов 

Пн.«сб. с 11.00 до 19.00. 
Вс. с 1 Ш до 17,00. 

Работаем без перерыва. 
мц. Г-7348У1 «ыд. Комитатом по торг 

С 30 сентября по 5 октября 

В Ы С Т А В К А - П Р О Д А Ж / 

верхней женской одежды^ 

московского производителя " Л о р а В а й л е р " 11 
Дом торговли 
ул. Сивко, д. 5а 
коллекция осень-зима 1 

размеры с 42 по 62 г н 

27 сентября на площади 
Сафовова состоится городс-
кой Молочный праздник в 
честь 30-летия ОАО «Северо-
морский молочный завод». 
Конечная остановка автобу-
сов с 14.00 до 17.00 - мага-
зин «Мебель». 

МЙГММ I I |ММ Д|ваии.22 

Ш И Р М 
НОВОЕ БОЛЬШОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ 
Дрели, лобзики, 
циркулярки и 
многое другое... 

При мегааиио работает мастерская 
по рммнту аудио-, видео-, а таю» 

компьютерной и копиров альмой техники 

1НМАНЕ11ршш«1«м, цшрптпи 
а и | я ш ш циццишпм, 

ГТодгжжит оОяжггапьноЙ с«ртификы»»1. 

/ Н - Н 
ГРУППА 

К О М П А Н И Й 

да-— 
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"Мир Мебели" 
Официальный представитель московских 
производителей: "Столплит","Центавр","Янтарь 

@ модульные системы 
спален, кухонь, 
детских комнат, госпшньШ 

® кухни ® стенки 
® кресла ® диваны 
® компьютерные 
столы 

ш 

• Крелит без проблемно 6мес. Г И р м « л 
• Любая комплектация кухонь, спален 

жя» • Система накопительньт 

ШСКИАОК АО 7 Й % 

шшшшшанмю 



РАВНЕНИЕ - НА НАШЕ ЗАТО 
1 9 с е н т я б р я в о Д в о р ц е 

к у л ь т у р ы « С т р о и т е л ь » п р о -
ш л о з а с е д а н и е к о о р д и н а -
ц и о н н о г о с о в е т а С о ю з а р у -
к о в о д и т е л е й п р е д с т а в и -
т е л ь н ы х о р г а н о в м е с т н о г о 
с а м о у п р а в л е н и я Р о с с и й с -
к о й Ф е д е р а ц и и . 

Отвечая на вопросы журнали-
стов, председатель координаци-
онного совета Яков Силин и 
председатель североморского 
городского Совета депутатов 
Евгений Алексеев отметили, в 
частности, что наработки адми-
нистрации ЗАТО Североморск в 
области социальной политики 
заслуживают того, чтобы их изу-
чили и ими воспользовались и 
другие муниципальные образо-
вания. Опыт нашего города, ко-
торый в этой сфере намного 
опередил большинство других 
городов нашей страны, особен-
но ценен. 

- Многие муниципальные об-
разования буквально раздирают 

противоречия между ветвями 
власти: исполнительной и зако-
нодательной, - рассказал Яков 
Силин (являющийся председате-
лем городской Думы Екатерин-
бурга). - Естественно, что в та-
ких условиях вся работа сводит-
ся к разделению власти. Севе-
роморск подал нам отличный 
пример того, как разные ее вет-
ви могут плодотворно сотрудни-
чать. Как результат такого сотруд-
ничества - множество решенных 
проблем в сроки, которые явля-
ются нереальными для других 
муниципальных образований. 

- Это стало возможным благо-
даря тому, - продолжил его 
мысль Евгений Алексеев, - что в 
нашем городском Совете каж-
дый из депутатов отвечает за 
свою, определенную сферу де-
ятельности. Поэтому перед при-
нятием очередного бюджета 
ЗАТО Североморск мы проводим 
дебаты, на которых учитывается 
точка зрения действительно спе-
циалистов в своей области. Вы-

СОЮЗА РУКОВОДИТЕЛЕЙ Щ Н И | 
ОТЕДСиВ'ЗДде 0рГАЙОВ 
МЕСТНОГО ^ТЩГПРАВМНИЯ 2 0 0 3 

рабатывается совместное реше-
ние, в которое по ходу дела 
еще неоднократно вносятся не-
обходимые коррективы. Наша 
исполнительная власть с уваже-
нием относится к мнению из-
бранников народа, поэтому я не 
припомню практически ни одно-
го случая, когда между нами воз-
никали хоть сколько-нибудь се-
рьезные трения. Все проблемы 
решаемы, было бы желание. 

Основным в заседании прозву-
чал доклад первого заместителя 
Главы нашего ЗАТО Валентины 
Малковой «О практике работы 
местного самоуправления ЗАТО 
Североморск по обеспечению 
социальной защиты и поддерж-
ки населения». Валентина Семе-
новна рассказала о том, с каки-
ми трудностями пришлось стол-
кнуться городской администра-
ции при передаче Северным 
флотом жилищного фонда в му-
ниципальную собственность. 
Практически всю инфраструкту-
ру пришлось создавать заново. 
И, тем не менее, нашлись время 
и денежные средства для созда-
ния и осуществления программы 
по социальной защите населе-
ния. Сегодня эта программа ус-
пешно работает и постоянно со-
вершенствуется . 

Своими концепциями разви-
тия муниципальных образова-
ний Российской Федерации по-
делились также председатель 
Мурманской областной Думы 
Павел Сажинов, заместитель гу-
бернатора Мурманской облас-
ти Людмила Чистова и замес-
титель командующего Север-
ным флотом по воспитательной 
работе контр-адмирал Алек-
сандр Дьяконов. 

Планом работы, помимо засе-
дания, было предусмотрено по-

сещение участниками координа-
ционного совета различных 
объектов Североморска. После 
возложения венков к памятнику 
защитникам Советского Заполя-
рья они направились в центр 
социального обслуживания на-
селения, который по пятнадца-
тидневным путевкам обслужива-
ет около сорока человек в день. 
Нам есть чем гордиться! Гости 
были в восхищении, их едино-
душная оценка выразилась в од-
ном слове «молодцы». Причем 
члены координационного сове-
та не ограничились лишь осмот-
ром помещений центра, для них 
были решающими мнения пен-
сионеров, для которых, собствен-
но, он и создавался. А те на ред-
кость тепло отозвались о своем 
втором доме. 

Затем гости посетили боль-
шой противолодочный корабль 
«Адмирал Чабаненко» - самый 
современный в Военно-морском 
флоте Российской Федерации. 
После его осмотра вывод был 
сделан однозначный: флот Рос-
сии еще жив и готов дать отпор 
любому агрессору. 

В субботу участники коорди-
национного совета поехали в 
гарнизон подводников Видяево, 
где в торжественной обстанов-
ке возложили венки и цветы к 
мемориалам атомного подводно-
го ракетного крейсера «Курск» и 
атомной подводной лодки 
«К-131», на которой летом 1984 
года во время пожара погибли 
тринадцать человек. 

В музее дивизии ПЛА особое 
внимание гости уделили стен-
ду, посвященному АПРК «Курск». 
На глазах многих женщин из со-
става делегации показались 
слезы: они, как и большинство 
граждан России, до сих пор тя-
жело переживают гибель под-
водного крейсера вместе со 
всем экипажем. 

Посещение Видяево оказа-
лось как нельзя более кстати л 
еще й потому, что многие горо- ™ 
да шефствуют над одноименны-
ми лодками. Поэтому нет ниче-
го удивительного, что предста-
вители Костромы, скажем, оказа-
лись желанными гостями на ПЛА 
«Кострома». 

Визит в Кольское Заполярье 
закончился экскурсией на атом-
ный ледокол «Вайгач», где ди-
ректор департамента техничес-
кой эксплуатации атомного фло-
та Мурманского морского паро-
ходства рассказал об 
особенностях эксплуатации ле-
докольных судов. 

Уже у трапа самолета, на кото-
ром гости собирались покидать 
наш регион, члены делегации 
еще раз выразили удовлетворе-
ние от результатов поездки. 

- Мы, наконец, увидели, как ^ 
надо созидать, - произнес на • 
прощание Яков Силин. 

Александр ПАНЮШКИН. 
Фото Александра ХМЕЛЕВСКОГО. 

«ДЕСЯТКИНЫ» СТРАДАНИЯ 
Н а и с х о д е с е н т я б р ь , а с т р а с т и вок -

руг «десятки», к а з а л о с ь , у л е г ш и е с я на -
с о в с е м , вдруг вспыхнули вновь. В м и -
н у в ш и й в т о р н и к п е д а г о г и ш к о л ы 
д в а ж д ы «атаковали» с в о е г о р у к о в о д и -
т е л я с в о п р о с а м и о д а л ь н е й ш е й судь-
б е о б р а з о в а т е л ь н о г о у ч р е ж д е н и я . 

Что же так взволновало педагогов? По 
их словам, в школы, где учатся сейчас 
ученики СШ №10, в понедельник посту-
пил звонок «сверху» с указанием соста-
вить списки детей этих классов. И тут же 
поползли слухи, что «десятку» расфор-
мировывают. «Иначе зачем им списки на-
ших детей? Мы ведь не требуем списки 
их классов», - говорят учителя. 

За два дня этот «неосторожный звонок», 
как осторожно назвала его директор СШ 
№ 10 Л.Мелькекян, превратился в снеж-
ный ком. Уже заговорили о том, что уча-
щихся «десятки» раскидают по разным 
классам и школам, а педагогам предло-
жат искать себе другое место работы. К 
делу подключились родители и стали 
звонить в школу, управление образова-
ния, к нам в редакцию. А учителя, есте-
ственно, пошли к своему работодателю. 

Первое стихийное собрание днем в 
«штабе» СШ №10 (пристройка во дворе 
«десятки», где сейчас находится админи-
страция школы) не смогло снять все воп-
росы. А их накопилось немало и самый 
важный - будет ли расформирована шко-
ла и если да, то почему их не предупре-
дили о возможном сокращении заранее, 
а если нет, то почему учителя десятой 
школы до сих пор не протарифицирова-
ны? Была назначена встреча в актовом 
зале вечерней школы, на которую при-
гласили специалистов управления обра-

зования. Но вечером собрались опять 
только педагоги школы. 

Так что же ждет «десятку» в ближай-
шем будущем? С вопросами я обратилась 
к начальнику управления образования 
ЗАТО Североморск Нине Шаровой. 

- Нина Сергеевна, скажите, пожалуй-
ста, какова дальнейшая судьба деся-
той школы? 

- Что Вы имеете в виду? 
- Она не будет расформирована? 
- А кто говорит о расформировании? 

Согласно плану капитального строитель-
ства по объектам соцбыткультуры деся-
тая школа с 20 сентября стала на рекон-
струкцию по требованию Госпожнадзо-
ра. Согласно статье 50 Закона об обра-
зовании учредитель данного 
образовательного учреждения обязан 
распределить детей, что мы и сделали 
на 1 сентября. А остальные вопросы я 
советую педагогическому коллективу за-
дать работодателю, которым является 
директор школы. 

- Существуют ведь определенные 
правила постановки на реконструкцию. 

- В статье 50 п. 17 Закона об образова-
нии четко сказано: если образователь-
ное учреждение ставится на реконструк-
цию, учредитель обязан распределить 
детей в образовательные учреждения, 
что и сделано. 

- Но они являются учениками и учи-
телями десятой школы? 

- Я про учителей не говорю, не я явля-
юсь работодателем педагогического кол-
лектива. Учащиеся «десятки» сегодня 
учатся в других школах - седьмой, пер-
вой, девятой, гимназии №1 и несколько 
классов - в «вечорке». Но все они явля-
ются учащимися десятой школы. 

- Почему тогда в школах, где сейчас 
занимаются классы СШ №10, потребо-
вали списки учащихся этих классов? 

- Кто потребовал? У них есть приказ? 
Никаких документов на этот счет нет. К 
сожалению, ни один представитель пе-
дагогического коллектива средней шко-
лы №10 не пришел в управление и не 
задал вопрос. Это первое. Второе - ни 
одна группа учителей не пришла в уп-
равление и не сказала: «Придите, пожа-
луйста, в коллектив и объясните ситуа-
цию». Собрания проходили помимо уп-
равления образования. Ну, знали, что бу-
дет собрание, но приглашения не было. 
Родители позвонили и спросили: «Что, 
дети будут расформированы по другим 
классам?» Я им по телефону объяснила: 
«Мы как обещали классами перевести, так 
и перевели, они будут учениками деся-
той школы». И вопросов ко мне больше 
не было. 

Все, что зависело от нас, мы сделали. 
Дальше будет действовать сам работода-
тель согласно трудовому законодательству. 

На сегодняшний день прошла тарифи-
кация, значит (во всяком случае, до того 
времени, пока действует лицензия деся-
той школы - а она действует до февраля 
2004 года), это будет школа N910. Поэто-
му пусть успокоятся родители и педаго-
ги. Пока действует лицензия - десятая 
школа существует, а дальше жизнь пока-
жет. 

Я бы очень хотела, чтобы в дальней-
шем педагоги, если возникнут какие-то 
вопросы, приходили в управление и уз-
навали все из первоисточника. 

- Спасибо за беседу! 
Марина ГРАБАРОВСКАЯ. 

Г Р А Ф И К 
П Р И Е М А Г Р А Ж Д А Н П О Л И Ч Н Ы М 

В О П Р О С А М Р У К О В О Д С Т В О М 
А Д М И Н И С Т Р А Ц И И 
г . С Е В Е Р О М О Р С К А 

(ул.Ломоносова, 4, с 15.00) 
6 о к т я б р я - Ш О В К О П Л Я С В а л е -

рий Павлович, заместитель Главы ад-
министрации по вопросам проблем 
военных гарнизонов ЗАТО, переселе-
ния из ЗАТО граждан, уволенных с во-
енной службы, призыва граждан на во-
енную службу, молодежной полити-
ки, физкультуры и спорта. Запись на 
прием 30 сентября. 

1 3 о к т я б р я Р А С П О П О В А Р а у з а 
Каримовна, заместитель Главы адми-
нистрации по вопросам имуществен-
ных отношений (приватизация, арен-
да и другие сделки с недвижимостью), 
экономики, государственной регист-
рации, торговли и защиты прав потре-
бителей, статистики, центра занятос-
ти. Запись на прием 7 октября. 

2 0 октября - В О Л О Ш И Н В и т а л и й 
Иванович, Глава муниципального об-
разования ЗАТО Североморск. Запись 
на прием 14 октября. 2 0 о к т я б р я 
г о р я ч а я л и н и я с 1 2 . 0 0 д о 1 3 . 0 0 . 
Т е л е ф о н 4 - 6 1 - 0 8 . 

2 7 о к т я б р я - Г У Л Ь К О Н и к о л а й 
Григорьевич, заместитель Главы ад-
министрации по вопросам транспорта, 
связи, телевидения, земельных отно-
шений, экологии и пожарной безопас-
ности. Запись на прием 21 октября. 

Каждый понедельник ведет прием 
К О З И Н С К И Й В л а д и м и р М и х а й л о -
вич, заместитель Главы администрации 
- начальник МУП «Служба заказчика», 
по вопросам жилищно-коммунального 
хозяйства; А Л Я К Р И Н С К И Й Борис Ев-
геньевич, заместитель Главы админис-
трации - управляющий делами. 


